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裏面もご覧ください。※ユニバーサルデザイン…文化・言語・国籍の違い、老若男女といった差異、障害・能力の如何を問わずに利用することができる施設・製品・情報の設計（デザイン）

佐賀市 11 月定例会

平成 28 年度 11 月定例会の主な内容の説明

一般質問 若楠地下道の今後の未来について

質問

ここがポイント！

答弁

た。国道34号を南北に横断する若楠地下道は、設置されて40年が経過しようとしています。学校
施設が軒並み、30年経過の後、建て替えや、耐震工事などを行う中、周辺施設の地下道に関して、見
直しをする必要性があるのではないか？という視点で質問致しました。又、この若楠地下道に関
して調査していたところ、地下道を利用して小学校に通う必要がある若宮地区から、児童96名が、
若楠小を選ばずに、他校に登校している実情も分かり、この児童の流出に、地下道が影響していな
いのかを教育委員会に問いました。若楠地下道に関しては、住民の皆様からも多くの意見を私自
身頂戴しています。いらないのではという観点で、佐賀市に対して、お話をしたわけではなく、あ
のエリアは、交通事故も多発しているエリアなので、あの周辺の交通計画を、再度、国、県、市で話
し合ってみてはどうかと考え、質問を致しました。周辺に目を移すと、地下道の西側の交差点も、
歩行者専用道路ではないので、歩行者は、歩道橋を使わなければ道路を渡ることが出来ません。歩
道橋は階段の上り下りが必要です。地下道か、階段のある歩道橋しか、道路横断の選択肢がないと
いうのは、現代社会で、よく言われているバリアフリーや、ユニバーサルデザインの観点からも、
これから先の未来を考えたときに検証が必要なのではないかと私は感じています。皆様はいかが
でしょうか？

今回は、若楠地下道の未来像について、質問をさせていただきまし

題ないのか？
②地下道が、若楠小の児童流出に影響を
与えているのではないか？
③ユニバーサルデザイン※の観点からも、
地下道は時代に即していないのではない
か？
④地下道がない未来というものも創造は
出来ないか？

①若楠地下道は、防犯、安全面に問
検により適正に管理していると考えている。
②防犯の面では、地下道の通り方については改めて考えていく必要があ
ると考えている。
③現行のスロープは、バリアフリーを重視した歩行空間整備の観点から
も、今後の研究材料であると考えている。
④バリアフリーの観点、交通形態、安全面や防犯面等を考慮した上で、歩
行者及び自動車運転者にとって何が一番適しているかを見極める必要
があると思う。

①警報ボタンや通報板等の設置、照明の随時取り換え、目視による点

　11月定例会は、30日に開会し、12月20日に閉会しました。補正予算9件、条例12件、一般9
件の計30議案をすべて可決しました。今回の一般会計補正予算の総額は約40億9,700万円
で補正後の予算総額は、約1,006億3,900万円となり、前年度同期に比べ、4，2％の増となっ
ています。

<一般会計補正予算>　●来庁者東駐車場拡張事業　240万円

●子どもの医療費助成事業　1,113万円

<条例議案>　●第104号議案「佐賀市立母子生活支援施設条例を廃止する条例」
佐賀市高木瀬西にある母子生活支援施設高木園を廃止する条例 （今後、民間管理となります。）
議員から提出された意見書6件については、そのうちの2件が可決されました。（可決された意見書は下記）

佐賀県の農業改良普及事業及び試験研究機関の充実を求める意見書

子どもの医療費助成対象の拡充等に向けて申請手続の案内、資格証の交付等を行う事業

本庁舎の来庁者東駐車場を拡張する事業　

私学助成の充実・強化を求める意見書

新聞記事でも、
この話題が取り上げられました。



http://nagafuchi-fumitaka.com/
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表面もご覧ください。

『永渕ふみたかホームページ』もご覧ください。

プロフィール

http://nagafuchi-fumitaka.com/

〒849-0928 佐賀県佐賀市若楠 3丁目 3-23

昭和51年８月19日生まれ（40歳）

TEL.0952-38-2323
FAX.0952-31-2025

永渕ふみたか　残り 10 か月ほどの任期も日々精進 !!
日々の活動の報告は、ブログにて発信中です。

平成25年10月佐賀市議選挙初当選（１期目）
文教福祉委員会　所属
議会広報広聴委員会　所属
議会運営等改革検討会　所属
佐賀中部広域連合議会　所属
都市計画審議会　所属
若楠校区地域子ども教室会長
若楠校区子ども会会長

お
気
軽
に

ご
相
談
く
だ
さ
い
︒

インターネットで「永渕ふみたか」と検索!!活動の日々をブログにて発信中です。
http://nagafuchi-fumitaka.com/

　活動報告を皆さんに知ってもらおうという思いから、昨年から、日々の活動の様子を日記（ブログ）にて、発信をしていま
す。内容に関して、ご助言をいただくこともありますが、地域での活動、家族との日々などから、今という時代が、見えてくる
こともありますので、今後も、硬軟、織り交ぜた内容で、ブログ書き続けていければと考えています。これからも、よろしくお
願い致します。

　時間が経つのは、早いもので、佐賀市民の皆様より信託を受けて、佐賀市議会議員をやらせていただいて、間もなく四年目を迎えようと
しています。今年は改選期ということで、議員活動を総括する一年になるのではないかと考えています。現在、携わっている議会広報や、
議会改革の活動に対して、真摯に取り組み、この四年の活動の締めくくりをしっかり行う一年にするつもりです。今年もよろしくお願い
致します。末筆ではございますが皆様のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げます。読んでいただきありがとうございました。

編集後記

https://www.facebook.com/nagafuchifumitaka/

10 月 12日
中部広域連合議会消防委員会視察研修
航空消防救助機動部隊（通称エアハイパー
レスキュー）を視察

11月 3日
2016佐賀熱気球世界選手権にて
家族との記念写真。

11月 9日
復興庁にて、今村雅弘復興大臣を表敬訪問。

11月 19日
2016 西日本 B-1 グランプリin 佐伯にて
若楠小の児童と一緒に佐賀市をPR

11月 20日
青少年健全育成協議会講演会
おほしんたろう講演会にて
講師のおほさんと一緒に

消防団の活動中の写真。
昨年は、校区での火事が多かったので、
今年も消防団員として火事の予防啓発に
努めたいと思います。


